
在浙江省宁波市新城

社区的一间教室里，数十个

白发苍苍的老年人拿着一

只只智能手机，戴着老花镜

认真地盯着黑板上的大屏

幕，时不时喊着“老师，怎么

添加微信好友”……这堂别

开生面的教学课便是浙江

宁波新推出的“老年人手机

教学课程”。

近年来，老年群体从几

乎不用手机，到大量使用字

体大、有提示音的老人机，这

本身就已经说明，我们不能

小瞧老年人对新鲜事物的

适应能力。不过，仅仅使用老

人机，已经不能满足当下的

生活需求了。就拿看病来说，

现如今不少医院都推出了

挂号软件，老年人靠传统的

人力排队，辛苦不说，还有可

能压根预约不到想找的医

生。可见，老年人学习使用智

能手机，有其现实必要性。

更重要的是，使用智能

手机还能满足老年人在心

理和精神层面的需求。一方

面，随着儿女、晚辈离开老年

人的庇护，去构建自己的小

家庭，老年人与儿女、孙辈通

过智能手机联系、使用即时

通信工具交流，是必不可缺

的亲情互动方式；另一方面，

始终保持对智能生活方式

的亲近，不会让老年人轻易

产生落伍之感，比如当偶尔

听到年轻人聊起“抢红包”

“支付宝”时，老年人也能听

得明白、插得上话。

当然，仅仅靠手机课堂

这一种方式，能惠及的老年

人是有限的，更重要的是，我

们要从中获得启发，为老年

人融入互联网时代做更多的

事。互联网时代别遗忘老年

人，我们还需要做得更多。
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◎热点聚焦

文/段思平

游乐设施监管应升级

文/徐剑锋画/沈海涛

相比室外游乐设施，

这些新奇的室内游乐设

施， 俨然已经成为孩子们

的新宠。每逢节假日，这里

更是人满为患。不过，记者

近日走访首府部分室内儿

童游乐场所发现，部分室内

儿童乐园存在通风不良、卫

生状况堪忧等问题，而且缺

乏相应的法律法规监管。（3

月28日《北方新报》）

当下儿童游乐场的火

爆是有目共睹的， 然而，随

之而来的一系列安全隐患

触目惊心，哪怕只是一颗螺

丝小小的松动、一个轴承一

丁点的裂痕，都可能酿成惨

不忍睹的伤亡事故。

追根溯源， 无外乎三

个症结使然： 一是准入门

槛过低， 国家缺乏对小型

游乐设施相关强制性质量

标准， 使得产品质量良莠

不齐； 二是一些游乐设施

被商场外包了， 设备消不

消毒、 检不检测完全靠经

营者的自觉； 三是由于儿

童游乐设施不属于特种设

备、体育专业项目范畴，多

部门可管可不管。

游乐设施安全离不开

常态监管的促进和问责制

度的保证，当务之急，要健

全相关法律法规明确专管

部门并加强日常监管，监管

力度和措施都要升级，同

时，还需要提升游客的安全

意识和防范能力。 只有如

此，才能管好游乐设施。

呼和浩特市连续几天的雨雪天气，让玉泉区蛋厂

路附近的居民们叫苦连天，雨靴成了居民的出行必备

鞋。“平时就坑坑洼洼不好走，这几天的雨雪天气让这

条路和了泥，根本没法走。这种情况已经10多年了。”3

月24日， 呼和浩特市读者王先生对记者说。（3月27日

《北方新报》）

蛋厂路改造不能光说不练

文/山歌

论起路况差、行路难，首府有两条小街巷很有些

“名气”：一条是养鱼池东巷，另一条就是蛋厂路。媒体

曝光率高、持续时间长是它们共同的特点。仅就蛋厂

路而言，《北方新报》起码在5年前就开始关注，并刊发

多篇报道。时至今日，顽疾难除。至于其原因，《北方新

报》前后报道中，均提到拆迁改造一事。几年间，有关

部门无一例外地表示， 蛋厂路已被列入改造范围，一

待拆迁工作完成，各类地下管网铺就，修路就可以进

行了。可是，不知何因，数年时间拆迁迟迟未能兑现，

修路一事就难见靴子落地了。

如今，还是给出了拆迁的说法，无论从“蛋厂路现

在已经列入2017年的改造计划中”，还是“指挥部门已

经成立，并且已经拆了一部分房子”，似乎都证明这次

是要动真格的了。但因有前车之鉴，群众也不敢贸然

乐观，毕竟多年光说不练多少伤了他们的心。希望这

次不是空头支票，扎扎实实推进拆迁改造工作，早日

让蛋厂路焕然一新。

民生工程拖不得

文/刘根生

出行方便快捷是现代都市应该具备的基本条件，

然而在玉泉区，约1公里长的蛋厂路凹凸不平，雨雪天

更是泥泞难行，附近居民说这种状况居然持续了10多

年，这的确让人难以理解。

根据相关负责人介绍，导致蛋厂路破损后未能及

时修复的原因， 是该区域一直没有拆迁改造计划，维

修蛋厂路的事情就没有办法落实。今年，已经将蛋厂

路列入改造计划，拆迁结束后就能开始改造。这种说

法看似有些道理，因为一步到位的做法可以节约财政

投入，避免不必要的浪费，但是从另一个角度来看，其

实是没有将群众的利益放在心上。

对一个城市来讲， 对约1公里长的蛋厂路维修一

下，让市民不再为此闹心，出行更加方便，这的确只是

一件小事，也花不了多少钱，但关键要看相关部门是

否愿意将群众的小事当成大事来办。即便是没有列入

拆迁改在计划，对于已经破损不堪，严重影响市民出

行的道路，相关部门也应该及时维修，因为这条路每

天都有人走，市民实在等不起。

◎观点1+1

农资打假贵在持久

文/林何

据《北方新报》报道，以“打假扶优、服务三农”为主题的

内蒙古2017“质监利剑”专项行动已于日前启动。此次行动

由全区质监部门牵头，以化肥、农膜、滴灌带为重点产品，严

查产品有效含量不足、虚假标识、无证生产和不符合国家标

准等质量违法行为，将有效地为农民春耕生产保驾护航。

眼下全区春耕生产已陆续展开，在此关键节点上开展

为春耕生产服务的农资打假专项行动，正当其时，相信也

能取得预期的效果。然而，人们更希望看到，这样的专项行

动能够持续下去， 让那些假冒伪劣农资产品的生产者、经

销者无处遁形，让产假售假者得到应有的惩处，让农民生

产无忧，百姓餐桌无忧。

近些年，发生在生产环节中的掺杂使假行为经过相关部

门的持续打击，已经变得更具隐蔽性，危害也更大了。因此，对

那些产假售假的大案要案， 要从重从快处理， 提高其违法成

本，使其不再有能力重操旧业。在打击的同时，要进一步加大

宣传力度，提高人们识别假冒伪劣农资产品的能力。另外，应

建立优质农资产品的品牌保护与加快发展的管理机制， 发动

群众投入打假与扶优的行动中， 只有持续不断地开展打击制

假售假的行为，才能有效地保护农民的合法权益。

当街杀牛

“有一家火锅店商家每天在店门口现场宰牛， 当众开

膛破肚，太可怕了。”市民黄女士反映称，福建晋江某小区

门口新开了一家火锅店，商家每天现场宰杀活牛，场面血

腥。

大山评论说：
狮子在吃饱了后，即使羚羊在面前经过

也无动于衷。大自然的生物链里，动物是为了生存捕猎，而

不是为了从杀戮中获得乐趣。 人类吃牛吃羊都无可厚非，

但实在没必要加以无益的虐待。 当街杀牛这种野蛮行径，

应当引起人们的理性反思。

地球一小时

3月25日晚8可能点30分， 南京新街口多个建筑响应

“地球一小时”活动倡议，整齐地熄灭了外围的亮化灯。周

围瞬间暗了许多，仿佛迎来了真正的黑夜。不过，只半个小

时后，晚上9点时，南京实时用电负荷不降反升。

云青评论说：
“地球一小时”的初衷是唤醒市民节能环

保意识，让大家养成良好的生活习惯。活动的意义在于倡

导和警示，不能单纯用节电多少来衡量，只要能够触动大

家的心灵，节电节能理念可以渗透到生活的每一天。

◎微评 ◎网友发言

◎画里话外


